

基礎として牧草類の経済的栽培年限について所見を述べたい。数字的な発表は他の機会に譲り概略を記して今秋草生改良等に志す方たちの御参考の一助になれば幸甚である。

牧草の生育に關係する条件は、土地、気候、管理の方法あるいは品種等頗る複雑であり弊農場の事例により他を推測することは多分に危険であることを前提として御断りいたしたい。

千葉県千志津原開拓地の事例

牧草類の經濟的生存年限の觀察

わが国の牧草栽培が逐年隆盛になつて来たことは畜産振興の基礎確立の上に拘に慶賀すべきことである。
特に最近草生改良事業が一段と拡大され今まで空しく捨てて顧みられなかつた塘堤、畦畔あるいは里山または荒廃した牧野や林地に草生改良が漸次施されるのを見るに至つたことは畜産界の前途に明るさを感じるものである。雪印千葉農場は千葉県下志津原の開拓地において牧草試作を開始し爾來五カ年を閲したのでその間の觀察を

雪印千葉農場における

甘 諧 反当四〇〇貫
玉蜀黍 同 二俵
クロバーレ 同 六〇〇貫

程度に増収をみた。
牧草の試作は昭和二十六年春から実施した。栽培した多年生、短年生牧草は次の如きものである。

まめ科 赤クロバー、ルーサン、バーズフットトリフオイル、ストロベリークロバード、ケンランドクロバー（赤クロバーの一種）、白クロバー、ラデノクロバー。

いね科 オーチャードグラス、チモシー、ペレニアルライグラス、ストロベリーナルブルー、メドウラムグラス、レッドトップ、

リードキヤナリーグラス、チモシー、メドウラムグラス、オーチャードグラス。

(2) やや生育不振なるもの
ケンタッキーブリューグラス、メドウラムグラス。

(3) 生育普通なるもの
トルオートグラス、オーチャードグラス。

(4) 生育旺盛なるもの
アルパイン、トル、ケンタッキーフィード等のフェスク類。

開墾初年度は終戦直後の昭和二十二年であつたが、当地方の主作物の生産量は甘藷類 同 二斗
玉蜀黍 ほとんど結実せず
クロバーレは発芽後枯死せり

すなわちまめ科について、ラデノクロバードは次年度において枯死し、白クロバー及び赤クロバーは三年目にはほとんど衰弱して枯死した。現在（五年目）に残つているものは、ルーサン、ストロベリークロバー、ケンランドクロバー、バーズフットトリフオイルの四種で、ルーサンは三分の一は枯死した。バーズフットトリフオイルは衰弱化した。バーズフットトリフオイルは衰弱化した。ケンランドクロバーは衰弱化した。ケンランドクロバーは比較的の元氣であるが、その内

ケンランドクロバーも經濟的限度が近いよ

うに観察される。ストロベリーのみは經濟的な価値を失つておらないように認められる。ルーサンの一部枯死せるはその場所の土壤の関係でないかと推察される。
次にいね科はほとんど残存しているが、

(1) 甚だ生育不振なるもの

ケンタッキーブリューグラス、メドウラムグラス。

(2) やや生育不振なるもの
ケンタッキーブリューグラス、メドウラムグラス。

(3) 生育普通なるもの
トルオートグラス、オーチャードグラス。

(4) 生育旺盛なるもの
アルパイン、トル、ケンタッキーフィード等のフェスク類。